

Me de salariés du Centre d'hémodialyse

Ils veulent récupérer un poste soignant supprimé.



Planifique du Parc, à l'appel de la CGT et FO.

« Nous ne devons pas nous laisser dicter par le marché », explique Eric Lacroste, président de la CGT. Il a, comme son collègue de FO, dirigé la manifestation du Parc, à Castelnau-le-Lez. « Nous ne devons pas nous laisser dicter par le marché », explique Eric Lacroste, président de la CGT. Il a, comme son collègue de FO, dirigé la manifestation du Parc, à Castelnau-le-Lez. « Nous ne devons pas nous laisser dicter par le marché », explique Eric Lacroste, président de la CGT. Il a, comme son collègue de FO, dirigé la manifestation du Parc, à Castelnau-le-Lez.

« Cette démarche permettra à chacun de définir son projet professionnel », explique Cédric Jullian, le directeur. Horizons academy intervient dans cinq domaines d'activités : aviation et tourisme, performances humaines, anglais, informatique (design et web) et formation des formateurs. Contact : 04 99 51 64 42.

Orange explique gratuitement comment mieux protéger les jeunes d'internet

Orange (France) propose, jeudi 4 et vendredi 5, des sessions gratuites, à la fois pour les parents et les jeunes, sur l'ordinateur, le mobile et la télévision. Ils sont également sensibilisés aux bonnes pratiques en matière de confidentialité et de pro-

Grâce au Conseil consultatif, les étrangers ont le droit de cité

Citoyenneté | Ils sont 70 à vivre depuis plus de cinq ans à Montpellier et à siéger au CCRE. Ils représentent 29 nationalités.



Marocains, Italiens, Espagnols, Turcs, Allemands, Gabonais et Sénégalais la moitié du conseil. L'Asie n'est pas représentée.

« Une terre de brassage, à rappeler Héle Mandroux, lors de la première assemblée plénière. Votre présence aujourd'hui dans ce conseil permet et confirme la nécessaire rencontre de nos différences pour favoriser le vivre ensemble. »

LA QUESTION

Une première en Languedoc-Roussillon
Tous les membres du CCRE - celui de Montpellier est le douzième en France - ont été volontaires pour participer à cette première en Languedoc-Roussillon. Ces pionniers sont issus à égalité du monde associatif et de la société civile. Cédric Sudre a souligné « l'acte politique fort exprimé par ce CCRE. Il s'agit certes de faire bouger les lignes sur le droit de vote des étrangers non communautaires aux élections locales mais aussi de renouveler vos idées pour construire ou renforcer des politiques de lutte contre les discriminations : accès au logement, à la santé, simplification des démarches administratives... Au-delà de la question des nationalités, il y a aussi la citoyenneté de résidence définie par le Conseil de l'Europe : "La où je vis, travaille, paie des impôts, j'ai le droit de m'impliquer dans la vie de la cité." Les membres du CCRE sont nommés pour trois ans. Révocables à chaque élection municipales. Ils sont déjà au travail. Jusqu'en mars 2014.

CHRISTOPHE CAYRAUD
chgayraud@midilibre.com

Blanca AZCARRAGA
Espagne



Mickaël SPRATT
Etats-Unis



Mohamed BOUALALI
Maroc



Kaya NERGIZ
Turquie



Bachir SANGARE
Guinée



« Pour les échanges »
Native de Valencia, habitant Montpellier depuis sept ans.
« J'ai participé pour mieux connaître les autres, pour échanger les expériences. Selon d'où on vient, ce n'est pas pareil. S'installer en France n'est pas simple, si je peux apporter ma pierre... »

« Vivre et voter au pays »
Ce statutien californien est ici depuis trente ans.
« Le vote devrait être universel. Acteur ici, je vote en Californie. Vous trouvez cela logique ? Le droit de vote là où on vit devrait être partout. C'est utopique mais, là, nous sommes au Moyen-Âge. »

« Première génération »
Ici depuis vingt-cinq ans, ce commerçant aimerait incarner la première génération d'étrangers à pouvoir voter à des élections locales. Si l'on ne vote pas, c'est comme si l'on n'existe pas... Et puis, à partir de combien d'années, un étranger n'est plus étranger ? »

« Pour la confiance »
Cette jeune femme d'origine kurde vit à Montpellier depuis 2005. « Je suis pour le droit de vote aux étrangers. En votant, on accorde notre confiance à une personne, une équipe qui va diriger la ville. Je viens aussi pour tenter d'améliorer l'accueil en France. »

« Pour la citoyenneté »
« C'est l'idée de citoyeneté de résidence qui me motive, explique le biologiste. Pour son émergence, il faut d'abord un dialogue interculturel. Le CCRE ne doit pas se formaliser sur le droit de vote. Ce serait une erreur. »

Forum Santé Midi Libre
Les urgences en cardiologie
Thème
Gaumont Multiplexe - Montpellier
jeudi 11 avril - 18 h 30

Venez poser vos questions ! Débatte avec les spécialistes...
Pr Jean-Marc Davy, chef du département cardiologie, au CHRU de Montpellier
Pr Jean-Luc Pasquie, service cardiologie
Dr Dumont, chef des urgences